
Einwohnerfragestunde 

Ortsrat Kutzhof, 2. März 2022 
 

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und 

im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu 

stellen. Im Anschluss daran findet die Sitzung statt. 

 

Anfrage Frank Kuphal, Anlieger der Straße „Am Hirtenberg“ 

 

Zu Punkt 5 der heutigen Tagesordnung – Verkehrssituation Beschilderung Straße „Am Hirten-

berg“ – fragt Herr Kuphal, ob es möglich sei, in dieser Straße Bremsschwellen in die Fahrbahn 

einzubauen, da die Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h von den Verkehrsteilnehmern 

nicht beachtet werde. 

 

Der Vorsitzende sagt zu, sich über mögliche Maßnahmen kundig zu machen. 

 

 

Anfrage Claudia Freis, Eigentümerin des Grundstückes Barbarastr. 53 

 

Frau Freis fragt an, wann der Bürgersteig, der entlang des o.g. Grundstückes gegenüber der Kita 

bis zur Einmündung der Straße „Griesdell“ zurückgebaut wurde, instandgesetzt wird. 

 

Sowohl der Vorsitzende als auch Frau Nowack von der Bauverwaltung führen aus, dass der 

Gehweg in diesem Bereich aus Sicherheitsgründen gesperrt werden musste, da der hintere 

Einfassungsstein auf dem überwiegenden Teil der Strecke abgesackt sei bzw. sich talseits 

geneigt habe. Um eine Sanierung des Gehweges incl. des Böschungsbereiches ordnungsgemäß 

herstellen zu können, müsse zuerst ein Grunderwerb getätigt werden, so dass der gesamte 

Gehweg sowie der Böschungsbereich ins Eigentum der Gemeinde fallen würde. Da sich auf der 

gegenüberliegenden Seite ein benutzbarer Gehweg befinde, sehe man aus Kostengründen 

derzeit von der Durchführung dieser Maßnahme ab. 

Sollte das Grundstück allerdings bebaut werden, könne man die Wiederherstellung in Betracht 

ziehen, da es für eine Bebauung aufgefüllt werden müsste und der Aufwand zur Anlegung eines 

neuen Gehweges erheblich geringer wäre. 

 

 

Anfrage Rainer Schneider, Anlieger der Mehlenbachstraße 

 

Bezugnehmend auf Punkt 2 der heutigen Tagesordnung „Bebauungsplan „Solarpark A 8“ 

Heusweiler“ zeigt sich Herr Schneider enttäuscht über das Verhalten der Bauverwaltung und 

der gemeindlichen Gremien gegenüber der Initiative der Numborner Bürger, die sich gegen die 

Anlegung des Solarparks ausgesprochen habe. Von dieser Initiative gesandte Schreiben würden 

zum Teil gar nicht und falls doch sehr zeitverzögert und nicht zufriedenstellend beantwortet. 

 

Frau Nowack entgegnet hierauf, dass lediglich Ergebnisse der Beratungen in den Gremien 

weitergegeben werden konnten. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass in der Einwohnerfragestunde nur Anfragen gestellt 

werden können. Diskussionen von Angelegenheiten seien an dieser Stelle nicht möglich. 

 



Anfrage der Eheleute Armin und Marina Jacob, Anlieger Lummerschieder Str. 6  

 

Es wird angefragt, ob die Möglichkeit besteht, am Ortseingang Kutzhof, von Berschweiler 

kommend, geeignete Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduzierung vorzusehen. 

Regelmäßig werde in diesem Bereich erheblich zu schnell gefahren, was eine Gefährdung der 

Fußgänger und hierbei vor allem der Kinder darstelle.  

 

Vom Vorsitzenden wird hierzu mitgeteilt, dass es sich bei dieser Straße um eine Landesstraße 

handele, für die die Gemeinde nicht zuständig sei. Er werde sich aber darum bemühen, dass in 

diesem Bereich Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt werden. 

 

 

Anfrage von Herrn Bernardi, Anlieger der Barbarastraße 

 

Mit Verweis auf Geschwindigkeitsbegrenzungen im Rahmen des Lärmschutzes auf der BAB 8 

im Bereich des Ortsteiles Heusweiler fragt Herr Bernardi an, ob eine solche Maßnahme nicht 

auch auf der Autobahn im Bereich der Kutzhofer Ortsteile möglich sei. 

 

Vom Vorsitzenden wird zugesagt, das Anliegen an die zuständigen Stellen weiterzugeben. 

 


